

EL NOTICIERO PALMA

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion. S. Pedro Nolasco, 7, de S. M. á S. N.

Teléfono núm. 190.

AÑO III.

Palma Viernes 9 de Junio de 1893

NÚM. 750

¿QUIEN DEFIENDE A GAMAZO?

«La Obra mala», titula nuestro colega madrileño *El Liberal*, un sabroso artículo, en el que, después de presentar y pasar revista á cuanto combate la obra de Gamazo, que resulta ser todo lo que en España significa algo, termina formulando la siguiente pregunta:

«¿Habrá que decir en nuestro país que la obra mala se levanta y se consolida, á despecho de la opinión pública, y que hay una mayoría parlamentaria que la impone al país? ¿Estará tan ciego el partido liberal? ¿Estarán tan ciegos sus prohombres, que se empeñen en divorciarse de tal modo de la opinión unánime que se levanta contra la obra del ministro de Hacienda?»

Pues, si señor, hay que decirlo en nuestro país y muy claro, y muy alto, para que cuando menos al desastre preparado por el Gobierno liberal y su famoso hacendista, correspondan el sonrojo y la vergüenza que lleva aparejada la tiranía financiera que trata de imponérsenos precisamente por un tirano de quincalla y un estadista de *pour rire*.

La obra del señor Gamazo la combaten casi todas las Cámaras de Comercio, las Cámaras Agrícolas, todas las colectividades que, gozando por su organización de cierta independencia, pueden permitirse el lujo de tener criterio. Contra la obra de Gamazo se encuentra en Madrid un verdadero ejército de comisionados de todas las regiones de España, comisiones que, á juicio nuestro son en todos los casos perfectamente estériles, y tal las tratan los ministros, que hasta resultan ridículas, debiendo pensar muy seriamente el mandatario, de aquéllas, si ha llegado el caso de telegrafiarlas para que se retiren inmediatamente.

Combaten la obra del señor Gamazo gran número de representantes en el Senado y en el Congreso, si bien esta oposición resulta perfectamente huera, porque entre los verdaderos intereses del país y los disparates y torpezas de los ministros, se interpone eso que llaman disciplina de partido, que convierte á las mayorías y minorías en verdadero montón *monosilábico*; la historia y la práctica parlamentaria en España no registran en sus crónicas más que dos argumentos que destruyen la verdad y la razón: al final de cada discusión de las leyes dice la *Gaceta*: señores que dijeron que sí, y luego, señores que dijeron que no; es decir, dos montones de personajes y prestigios, y talentos y caracteres que, sometidos á una sencilla operación de restar, acaban por sancionar las cosas más esperpénticas, y á veces la ruina de la patria.

Si el sistema parlamentario no ha de producir entre nosotros más beneficios que los que vamos tomando, valiera más no haberlo planteado á costa de tanta sangre y sacrificios, ni sostenerlo á costa de la ruina y de la catástrofe hacendaria.

Cuando tantos elementos se acumulan para combatir la obra del señor Gamazo, cuando tantas fuerzas y energías se aprestan á resistir tan escandalosas imprecisiones como las que informan el famoso proyecto de presupuestos, se nos ocurre preguntar: ¿quién defiende á Gamazo?

¿Es cuestión esencialmente política? ¿Es que en los momentos actuales resulta imposible un cambio de situación? ¿Es que el partido liberal no tiene más redentor que el famoso ordinario de Medina?

Ya se nos alcanza que lo apremiante del tiempo y del espacio en que ha de analizarse y discutirse el desdichado engendro financiero constituye una gran dificultad para el Gobierno del señor Sagarra. Ya se nos alcanza también que

entre las eminencias del partido fusionista no hay ninguno que quiera cargar con la responsabilidad *fabricada* por el señor Gamazo para su uso particular. Pero entendemos de la misma manera que el remedio existe y que quien lo ha de aplicar, son los señores diputados.

Para algo los ha enviado el país al Parlamento, y este algo no es el cooperar á la ruina de los intereses de la nación.

Para algo las leyes fundamentales del Estado dejan libérrima la acción del representante y les concede la sagrada inmunidad, y ese algo no es, no puede ser, la ciega obediencia al cacique máximo ni el abandono absoluto de su criterio y de su inteligencia.

Para algo se agitan las masas electorales á las que se les hacen espléndidas promesas, y ese algo no es, no puede ser, el olvido de los intereses que dejan á su espalda al jurar su cargo, y el completo abandono de sus propios prestigios y hasta de su personalidad.

De todas estas consideraciones y de la angustiosa situación por que atraviesa el país se desprende una triste enseñanza, la de que en España no son ni significan nada las fuerzas vivas y las energías, y no es ni sirve para nada la mas poderosa corriente de opinión. Los españoles nos dividimos en dos clases: explotadores y explotados.

Cuando un explotador llega á las alturas del poder, una vez colocados sus amigos y paniaguados en la mesa del presupuesto se convierten en un azote y en un tirano de su país.

¿Quién defiende á Gamazo? volvemos á preguntar.

ESTACIÓN ENOTÉCNICA

DE ESPAÑA EN LONDRES

Boletín semanal

Las noticias referentes á transacciones de vinos y espíritus en este mercado son sensiblemente las mismas que indicamos en el Boletín anterior; continúa predominando la calma manifestada en todo su apogeo en las últimas subastas aquí verificadas la semana pasada, en las que se ofrecieron regulares cantidades de vinos de excelente calidad y precio muy aceptable, no habiéndose realizado, aparte del Jerez, sino un corto número de partidas y éstas á precios bastante inferiores á los que, dada su clase, debían haber obtenido.

Se vendieron unas 30 pipas ó igual número de medios cascos de Oporto, mares Burnay, á precios que variaron de 18 á 28 libras esterlinas por cada 115 galones.

58 pipas, 64 medias y 64 cuartas Oporto, distinto del anterior, de 7 á 14 1/2 libras esterlinas por pipa de 115 galones.

10 pipas y 7 medias de Oporto, de 16 á 22 libras igual capacidad.

1 bota, 4 medias y 7 cuartas Jerez especial, de 24 1/2 á 25 1/2 libras la bota.

19 botas de Jerez, de 47 1/2 á 22 libras esterlinas cada una.

25 botas, 4 medias y 8 cuartas de Jerez, de 9 á 17 1/2 libras por bota.

113 botas de Jerez, á precios variables, entre 8 y 12 libras.

20 botas Jerez común, de 5 3/4 á 7 1/2 libras una.

4 botas amontillado, á 29 libras por bota.

13 botas de manzanilla, de 41 1/2 á 42 1/2 libras una.

3 botas moscatel de Cádiz, de 10 1/4 á 13 1/2 libras cada una.

15 pipas vino blanco de Canarias, de 9 á 14 1/2 libras por cada 100 galones.

8 pipas tinto dulce de Alicante, á 5 libras por 145 galones.

20 pipas tinto dulce de Alicante, de 6 1/2 á 6 3/4 libras por 145 galones.

En vista de las desmesuradas proporciones que el cultivo del naranjo va adquiriendo en California y ante el temor muy fundado de que en breve plazo la producción de naranja sea muy superior á las exigencias de los mercados ingleses y americanos, comienza á darse la voz de alerta á aquellos agricultores, recomendándoles sustituyan las plantaciones de naranjo por melocotones, peras y ciruelas, cuyo cultivo podrá serles mucho más productivo, atendiendo á la bondad de dichos frutos y al éxito obtenido en los ensayos que se han hecho. La cosecha de naranja en el condado de Tulare este año es de 2.400.000 cajas, que han de ofrecerse á la venta en el espacio de tres meses, y para esto teniendo que luchar con la competencia de las últimas remesas de la Florida, que por ser de calidad algo mejor tienen preferencia en el mercado.

Se calcula que en el término de cuatro años y dentro de un radio de doce millas del distrito de San Diego, la cosecha será de 7.000.000 de cajas; en los distritos de San Bernardino, Orange y Los Angeles la producción ascenderá á 44.200.000 cajas, y reuniendo estas cifras, resulta que el Sur de California contará con una cosecha de naranja próximamente de 20.300.000 cajas, cantidad que no podrá hallar colocación en ningún mercado, viéndose entonces obligados los productores á tener que abandonar el cultivo del naranjo.

Con motivo de las continuadas noticias que de Grecia se reciben respecto á los considerables estragos que en aquella región esta ocasionando la epidemia del Peronosporo en los viñedos, el mercado de pasas de Corinto en Inglaterra ha gozado esta semana de una demanda satisfactoria habiendo subido en gran parte sus precios. Las cotizaciones hoy día en la plaza de Londres, son: las de la clase Provincial, desde 18 1/2 hasta 22; las Patras, de 23 á 27; las de Voetigza, de 24 á 30, y las demás clases y tipos de este artículo, hasta 40 chelines por quintal. Las Corintas añejas, de 18 1/2 á 24, según calidad.

Con las Valencianas se han hecho ventas, en cantidad, regulares; los precios para las medios selectas, á 19 y las buenas selectas, de 20 á 21 chelines por quintal inglés, incluyendo los derechos de Aduana (7 chelines y 1/4 pS por quintal).

Con las Sultanas, la demanda al presente es regular, siendo hoy día sus cotizaciones como sigue: Esmirna comunes, de 21 á 22; inferiores ordinarias, á 23; ordinarias y buenas ordinarias, de 24 á 25; buenas de 27 á 30, y las superiores, de 32 á 40. Las de Grecia inferiores ordinarias, de 24 á 25; las ordinarias, de 26 á 28, y las buenas, de 29 á 32. Las de Persia añejas, á 16 1/2 chelines por quintal inglés, incluyendo los derechos de Aduana (7 chelines y 1/4 pS por quintal).

En el mercado de Liverpool las operaciones efectuadas en el mercado de pasas en general, han carecido de importancia alguna en todas las transacciones hechas en la presente semana.

Los mercados de frutas frescas y hortalizas conservan una buena animación. El total de naranjas valencianas arribado á Londres durante la pasada semana fué de 1.000 cajas y 845 banastas de tomates de igual procedencia.

En la plaza de Londres las cotizaciones durante la presente semana han sido como siguen: Naranjas de Valencia, desde 14 hasta 35; las de Denia, de 18 á

29; las de Palermo y Mesina, de 5 á 10 las de Lisboa, de 8 3/4 á 21, y las de Nápoles de 9 á 24 chelines por caja. Uvas de Australia, desde 9 peniques hasta 2 chelines por medias cajas. Tomates de Valencia, desde 18 hasta 34; por banasta de 16 cajitas y de 4 á 3 chelines por cajita pequeña. Limones de Nápoles, de 40 á 49; los de Palermo y Mesina, de 3 á 14; los de Valencia, de 4 á 13 chelines por caja. Patatas de Malta, de 9 á 12 1/2; las de Canarias, á 10, y las de Lisboa, de 7 á 13 chelines por quintal inglés. Cebollas de Egipto, de 3 á 4 1/2 por la misma unidad. Manzanas de Tasmania, de 7 á 8 3/4 chelines por medias cajas. Albaricoques de Francia, desde 9 peniques hasta 1 1/2 chelines por cajita pequeña. Avellanas de Barcelona, á 42 1/2 chelines por quintal inglés.

En el mercado de Liverpool el arribo total de naranjas de Valencia durante la pasada semana fué de 10.787 cajas y 4.770 banastas de tomates de igual procedencia. Las cotizaciones en esta plaza durante la presente semana han sido las siguientes: Naranjas de California, de 4 á 7 chelines por medias cajas; las de Valencia, de 15 á 33; las de Denia, de 42 á 28; las de Murcia, de 16 á 26, y las de Palermo, de 3 1/2 á 4 1/2 chelines por caja. Tomates de Valencia, de 4 1/4 á 2 chelines por cajita pequeña y de 20 á 32 chelines por banasta de 16 cajitas; los de Canarias desde 9 peniques hasta 2 chelines por cajita y de 6 1/2 á 15 1/2 chelines por caja de 60 libras. Limones de Palermo, de 5 1/4 á 4 3/4; los de Mesina, de 12 3/4 á 15 3/4, y los de Nápoles, de 12 1/2 á 15 1/4 chelines por caja. Avellanas de Barcelona, de 25 á 25 1/2 chelines por saco y las de Brasil, de 25 á 28 chelines por quintal inglés. Manzanas de América y del Canadá, desde 9 hasta 19 1/2 chelines por barril. Cebollas de Egipto, de 3 á 3 1/2. Patatas de Canarias, de 5 1/4 á 13 1/2; las de Egipto, de 8 1/2 chelines por quintal inglés, y las de Valencia, de 5 á 7 chelines por medias cajas. Piñas de Canarias, de 7 á 10 chelines por racimo.

En los mercados de Hull, Glasgow y Bristol los arribos directos de España van disminuyendo grandemente y las únicas transacciones que con frutas y hortalizas se efectúan son ya sobre géneros trasbordados de otros puntos de Inglaterra.

Londres 2 de Junio de 1893.—El Director Accidental, Valentin de la Peña.

NOTICIAS

Marítimas

LÍNEA DE LA PENÍNSULA A LAS ANTILLAS

El «Buenos Aires» llegó el 25 febrero á Dumbarton de Cádiz.

El «Montevideo» fundó el 15 abril en Cádiz directo de la Habana.

El «Cataluña» llegó el 25 á la Habana de Puerto Rico.

El «San Francisco» llegó el 26 á la Habana de Santiago de Cuba.

El «Reina María Cristina» salió el 30 de la Habana directo para Santander.

El «España» regresó el 31 á Barcelona de Valencia.

El «Antonio López» llegó el 2 á Santander de la Habana y Coruña.

El «Alfonso XII» salió el 2 de las Palmas para Puerto Rico y Habana.

El «Alfonso XIII» llegó el 3 á la Habana de Santander, Coruña y Puerto Rico.

El «Ciudad de Santander» salió el 5 de Barcelona para Málaga, Cádiz y las Antillas.

LÍNEAS INTER-ANTILLANAS

El «Méjico» llegó el 29 á la Habana

de las Esparteras, no habiendo ocurrido desgracia alguna.

Los dueños de varias embarcaciones pequeñas amarradas frente á la Donja, se quejan de que no haya ningún agente de la autoridad que disperse una bandada de muchachos que á la hora de la comida van á bañarse en aquel sitio, saltando dentro de dichas embarcaciones, y dejándolas á veces en un estado no muy satisfactorio.

En Inca, á eso de la una de la tarde del miércoles, al ir á prepararse la comida una anciana de 84 años, natural de Bluchmayor y vecindada en la primera de dichas villas, calle de Poniente, prendióse fuego en el vestido que llevaba, produciéndose tan graves quemaduras, que á las pocas horas había dejado de existir, á pesar de los auxilios que se le prestaron.

El sargento de la ronda volante de esta Comandancia Juan Sanz Lisboa y un carabiniere, se han hecho cargo de dos bultos de tabaco con peso limpio de 12 kilogramos, que abandonó un hombre frente á las Enramadas.

En Valencia se prepara una notable Exposición artística para la próxima feria de julio.

Se admitirán en ella pinturas, esculturas, grabados, trabajos de talla, proyectos y modelos de arquitectura, fotografías, litografía é imprenta y obras de ornamentación que directa ó indirectamente se hallen inspiradas en principios del arte, como bordados en telas, tapicería, cerámica, cristalería, metales, piedras naturales y artificiales, joyería, ebanistería, etc.

El certámen se celebrará en el hermoso edificio de la Lonja, y el Ayuntamiento adquirirá las principales obras, para sortearlas luego entre los concurrentes á la Exposición.

Para las nueve de esta mañana tiene anunciada su salida para Mahon el vapor *Puerto Mahon*.

Además del correo y varios efectos, embarcó ayer tarde el vapor *Lulio* para Valencia 18 pasajeros y el *Cataluña* 17 para Barcelona.

En los escaparates de los señores Pons y Bonet hállase expuesto un magnífico cuadro del reputado paisagista D. Juan O' Neille, en el cual los efectos de luz se destacan orgullosos sobre el lienzo.

También una pandereta se expuso ayer noche en la sombrerería de Juan Bauzá, en la que se observa una bonita testa de un niño de teta y según nos han indicado, es hecha del natural, razon de ser un nuevo adelanto para el jóven principiante Jerónimo Forteza.

Otro, en el almacén de música del Sr. Manacero, también se halla expuesto y figura una manola, debida al pincel del Sr. Palmerola.

Segun nos participan varias personas de nuestra confianza, D. Antonio Pericás Font acaba de terminar una pieza de música que en verdad es digna del mayor y mas lisonjero aplauso que se le puede tributar. De damos la enhorabuena.

Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, quemando *Papel de Armenia*, de perfume agradableísimo. Pídase en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papelería, 48, Barcelona. Se remiten muestras gratis á quien las pida.

En el *Boletín Oficial* de la provincia, número 4142, se publica:

Traslacion de las oficinas de la agencia ejecutiva de contribuciones de Mahon.

Subastas de arbitrios municipales de Palma.

Gastos de obras en el mismo municipio.

Vacante de farmacéutico titular en Mercadal.

Exposición del reparto de consumos de Pollensa, de la contribucion territorial de Escorca, Campos y Villafranca y de la matricula industrial de Santa Eugenia.

Arriendo de derechos de consumo en Escorca.

Aviso de que deben efectuarse ejercicios de tiro en las inmediaciones de la torre d' en Pau.

Los componentes son en proporciones racionales y exactas.

Barcelona 22 mayo 1886.

En mi clinica particular de *enfermedades de la garganta* he podido observar el beneficio que reportan los enfermos de *tuberculosis laringea* casi siempre concomitante con la evolucion de igual proceso en los pulmones, con el uso del aceite de higado de bacalao y los hipofosfitos de cal y de sosa. La *Emulsion Scott* es una forma farmacológica sumamente recomendable por contener dichos compuestos en proporciones exactas y por ser mucho más agradable al paladar y fácil de digerir que el aceite simple de higado de bacalao, circunstancias que facilitan mucho su uso particularmente en los jóvenes enfermos.

Dr. José Roquer Casadesús.
Especialista en las enfermedades de la garganta.



D. Miguel Palsu del Reguer Miró
COMANDANTE RETIRADO

Falleció dia 3 del presente mes
O. E. P. D.

Sus afligidos hermanos, tías, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos que tengan presente en sus oraciones al finado, y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquia de San Miguel el sábado próximo á las once de la mañana.

No se invita particularmente.

Servicio telegráfico particular

(De la prensa asociada)
Madrid 7, 8 n.

Los conservadores han presentado un voto particular al presupuesto; lo defenderán los señores Reverter, Castellanos y Ozona.

Segue la persecucion del resto de la partida de Navarra.
Madrid 7, 9'45 n.

Los diputados de Puerto Rico han pedido al Sr. Maura que se segreguen los proyectos de Cuba de los de Puerto Rico y se especifique el alcance de las reformas en Guerra, á lo que se ha accedido.

Los Ministros reunidos en el Congreso, han acordado sobriedad en la discusion de los presupuestos y rechazar los aumentos, cambiando sus impresiones sobre el estado de la inquietud de la mayoría.
Madrid 8, 12' 20 m.

El Consejo de Ministros ha acordado plantear por medio de reales decretos las reformas indicadas en los presupuestos, caso de que éstos no se aprueben en primero de Julio.

Aumenta el cólera en Francia.

(De El Isleño.)
Madrid 7, á las 4'35 t.

Se nota gran disgusto, rayano en indisciplina, entre gran número de diputados de la mayoría, que se muestran muy quejosos de la política del Gobierno.

Fundan sus quejas los disidentes en pretender que existe un pacto de inteligencia íntima y resuelta para

casos extremos, entre los Sres. Sagasta y Cánovas, por lo que—dicen aquellos guarda el jefe del partido liberal extraordinarias deferencias al jefe conservador.

El despacho de los diputados referidos es tal, que hoy anuncian ya reuniones en que se tratará extensamente de las bases que ha de partir la conjura, y hasta no falta quien, más exaltado, ha añadido en los pasillos del Congreso que los disidentes celebrarán banquetes y otros actos más expresivos de pública hostilidad.

Parece también ha pesado mucho sobre el ánimo ya contrariado de los disidentes el sistema empleado para nombramiento de jueces municipales.

Madrid 7 á las 9 n.
El *Diario del Gobierno* de Lisboa declara infeccionados por el cólera los puertos de Marsella y Burdeos.

Se han declarado en quiebra varios banos de Chicago, con motivo del desastre que va resultando, considerada como negocio, la tan decantada exposición.

Esta noticia ha causado impresion en Inglaterra.

Madrid 8 á las 12'45 m.
Ha fallecido, á las ocho de la mañana, el Sr. Almagro.

Hoy será conducido á Granada el cadáver del elocuente diputado.

Aumenta el cólera en Nimes de manera alarmante.

El Sr. Monard, recomienda para evitar la propagacion el sistema Wurtz.

Madrid 8, 3 m.
El arzobispo de Burgos está gravísimo.

Se ha disuelto la conjura tan amenazadora hace unas cuantas horas.

Todo queda arreglado.
Hasta el Sr. Martinez Campos ha salido para Barcelona.

Los Sres. Moret y Aguilar están enfermos.

Se halla en estado gravísimo el arzobispo de Burgos.

(De La Última Hora)

Madrid 8, 9'50 m.
Los proyectos de reforma del Sr. Ministro de Ultramar han sido muy mal acogidos por los diputados antillanos, que lamentan mucho no se les haya consultado sobre un asunto de tanta trascendencia.

Algunos diputados liberales, para oponerse á los descontentos de la mayoría, celebrarán banquetes.

Manuel Garcia se halla en Cuba. Las fuerzas se concentran junto al pueblo de San Nicolás con el objeto de que los bandidos no huyan á los montes.

Madrid 8, 10'35 m.
En Tolon, Marsella, Certe y otros pueblos inmediatos se han presentado nuevos casos de cólera seguidos de defuncion.

Á las cinco de esta tarde será conducido á Granada el cadáver del diputado posibilista Sr. Almagro.

La minoría republicana está satisfecha del acuerdo de persistir al retraimiento.

Madrid 8, 10'40 m.
El próximo domingo serán conducidos á Ripoll los restos del conde Berenguer de Barcelona. Se le tributarán honores regioes, con la pompa acostumbrada.

En Gerona no han ocurrido casos sospechosos de cólera, desmintiéndose los rumores que circulaban sobre este punto.

Madrid 8, 10'45.
En Lisboa se preparan grandes manifestaciones contra el restablecimiento de las órdenes religiosas en Portugal. La opinion pública es contraria en absoluto á dichas instituciones. Caso de que se lleve á

cabo el restablecimiento se temen desórdenes de alguna importancia.

El estado del Arzobispo de Burgos es desesperado.

Los bolsistas de Paris presentan una resistencia pasiva al nuevo reglamento.

Madrid 8, 10'45 m.
Anúnciase para el domingo próximo un gran banquete que celebrarán en el Hotel de Rusia los diputados descontentos de la mayoría.

Hoy se presentará en el Congreso el voto particular de los conservadores.

En Paris se cree que M. Constans está indicado para sustituir á Mr. Carnot en la Presidencia de la República. Su discurso de Tolosa es calurosamente alabado por la mayoría de los políticos.

Madrid 8, 11'25 m.
Los conservadores ingleses insisten en su actitud obstruccionista en la discusion del artículo tercero del proyecto de ley relativo á la autonomia de Irlanda.

El Gobierno de la República Argentina ha presentado su dimision á instancia del Presidente del mencionado pais.

El oro argentino se cotiza á 321.
Madrid 8, 2'40 t.

El Presidente del Consejo de ministros, señor Sagasta ha manifestado que el Gobierno está completamente resuelto á que se aprueben los presupuestos, con el objeto de plantear el primero de Julio, si no estuviesen aprobados, todas las reformas verificadas en los distintos ramos por medio de decretos.

Esta declaración ha satisfecho á muchos diputados de la mayoría, y es probable que la crisis se aplaque hasta la aprobacion de dichos presupuestos.

Madrid 8-3 t.
En el Consejo de Ministros, presidido por S. M. la Reina Regente, el Sr. Sagasta dió cuenta de las noticias que se reciben del cólera en el extranjero, y de las medidas sanitarias que el Gobierno ha tomado para evitar la invasion cólerica.

La salud en toda España es inmejorable.
Presentan cada dia mayor agitación los trabajos electorales en Alemania, y se afirma la opinion de que será de nuevo derrotado el proyecto de ley sobre aumento del contingente del ejército alemán.

Madrid 8-3 t.
S. M. la Reina Regente ha firmado los decretos de indulto en favor de los autores de delitos leves.

En el Consejo de anoche se acordó que á la conduccion del cadáver del Sr. Almagro asistirán los señores Moret y Maura, en representacion del Gobierno.

El acompañamiento será numerosísimo, figurando en él hombres eminentes de todos los partidos.
Hoy se reunirán en el Senado los conservadores.

(De nuestro corresponsal.)
Madrid 8-3'15 n.

Los diputados cubanos han recibido un telegrama de la Union Constitucional para que se opongan á las reformas introducidas por el Sr. Maura.

El Consejo de Ministros celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. la Reina ha carecido de importancia.

Esta tarde ha tersedado en el debate pendiente en el Congreso el Sr. Puigserver.

La minoría conservadora se ha reunido hoy en el Senado y ha acordado entre otras cosas hacer ruda oposicion á las reformas del Gobierno.

El Sr. Pasquin ha fijado en 7.000 hombres el contingente de la armada.

IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones a la mitad. Los suscriptores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas. Los anuncios de defunciones a una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes. Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

LA REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA y otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. RAMON (braguero céntrico regulador, braguero auto-mático y oclisor restrictivo), únicos para la curación de las hernias (quebraduras y como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos), y cientos los han visto ó los han ensayado, á cuyo autor le han sido concedidos dos Reales privilegios y recientemente nombrado académico titular, laureado con medalla de oro, de la Academia de inventores de París. Se remiten á todas partes y su construcción permite que sean fácilmente adaptables á todas construcciones. Pídase el folleto. Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 84, 1.º, Barcelona.

POLVO SIN RIVAL

PARA COMBATIR EL MILDEW, OIDIUM Y FIDOXERA.

Los numerosísimos y decisivos experimentos hechos en Francia y en España, han demostrado de una manera evidentísima que hasta hoy no se dispone de otro remedio, tan poderoso como el POLVO SIN RIVAL, contra las enfermedades criptogámicas de la vid. Ninguno de los productos preconizados ha dado tan brillantes resultados. El Mildew, Oidium, Black-Rot, desaparecen con el POLVO SIN RIVAL, cuando el tratamiento se hace bien y en tiempo oportuno. Todos los propietarios vicultores que quieran conservar la vid y mejorar las cosechas no emplearán otro remedio. El POLVO SIN RIVAL, ataja los progresos de la filoxera.

NOTA.—Para los pedidos dirigir la correspondencia á D. Pedro Reste, Felanitx. Remite gratis Prospectos á quien los pida. 24.

Consultorio Comercial

SAN LORENZO, 5, 2.º IZQUIERDA

Con absoluta reserva, el comercio y la industria puede asesorarse de sus operaciones, dirigiéndose á este Centro, único fundado en España con persona teórico-práctico-mercantil que á su vez llevará á cabo el establecimiento y regularización de toda contabilidad administrativa y comercial, sometida á su dirección, reglamentando estas, legalmente, al alcance de toda inteligencia.

Horas de despacho: de 9 de la mañana á 1 de la tarde.

La Correspondencia consultiva se dirigirá al Director.—Madrid, San Lorenzo, 5, 1.º izquierda.

EL MODUS VIVENDI

La primera casa en trajes para niños de 2 á 16 años.

Cármén, 3. Entresuelo Tetuan, 23, Esquina á la de Tetuan. Entrada al entresuelo. Precio fijo. MADRID Precio fijo.

Esta casa recibe todas las temporadas modelos de Londres París y Viena. Se remiten pedidos á provincias.—Uniformes para colegiales.

EL MODUS VIVENDI

Méjoras Holloway

Mediante este excelente remedio, las enfermedades de todo género, ya sean las que afectan la juventud ó la vejez en su edad adulta, desaparecen definitivamente, y las personas debilitadas ó de color enfermizo recobran la sana perfección física gracias á las virtudes de este remedio, que es el único que puede ser considerado como el más eficaz y seguro para combatir á su tiempo. Ningún medicamento que sea tan eficaz como este remedio, que cura con seguridad las enfermedades de todo género, ya sean las que afectan la juventud ó la vejez en su edad adulta, desaparecen definitivamente, y las personas debilitadas ó de color enfermizo recobran la sana perfección física gracias á las virtudes de este remedio, que es el único que puede ser considerado como el más eficaz y seguro para combatir á su tiempo. Ningún medicamento que sea tan eficaz como este remedio, que cura con seguridad las enfermedades de todo género, ya sean las que afectan la juventud ó la vejez en su edad adulta, desaparecen definitivamente, y las personas debilitadas ó de color enfermizo recobran la sana perfección física gracias á las virtudes de este remedio, que es el único que puede ser considerado como el más eficaz y seguro para combatir á su tiempo.

UNICEMO HOLLOWAY

Este remedio Holloway, que es el más eficaz en las principales enfermedades de Europa para la curación de las enfermedades de todo género, ya sean las que afectan la juventud ó la vejez en su edad adulta, desaparecen definitivamente, y las personas debilitadas ó de color enfermizo recobran la sana perfección física gracias á las virtudes de este remedio, que es el único que puede ser considerado como el más eficaz y seguro para combatir á su tiempo.

Cultos Sagrados

MAÑANA SABADO

Santoral: Sta. Margarita reina. Víbiles de cuarenta horas: Continua en San Nicolás el Corazon de Jesús. Cort. de María: En S. Miguel á la Virgen de la Salud.

Seccion Comercial

Movimientos de buques

Dia 8

FONDEADOS

De Mahon vapor «Menorquin» c. don Bernardo Cabot 26 trip. ton. 545, efectos m. Mahon.

DESPACHADOS

Para Valencia vapor «Lulio» capitan Pedro Aulet 25 trip. ton. 407 efectos y baja y efectos.

Para Barcelona vapor «Cataluña» cap. don Guillermo Pujol 21 trip. ton. 662 efectos m. Palma.

Movimiento local

Nacimientos

Dia 4.—Varones, 1, hembras 1. Matrimonios

Tres

Hospital civil

Dia 8.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1 hembras 2.—Salidas, varones 2, hembras 0.—Defunciones varones 0, hembras 0.

Defunciones

Dia 8

Miguel Ribot Salas, casado, 38 años Son Serra, tuberculosis.

Margarita Bibiloni 42 años congestión cerebral.

Ferro-Carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893:

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:50 mañana 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7 mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.

Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma: á la 1 tarde.

Administracion de Consumos

Transcurrido el primer plazo señalado por esta Administracion para que los vecinos y habitantes del extra-radio de esta Capital pudieran hacer efectivas las cuotas del segundo semestre de los conciertos y encabezamientos pertenecientes al actual año económico, he acordado señalar un nuevo plazo de 10 dias á contar desde el de la fecha, durante el cual podrán los contribuyentes, que no lo hayan efectuado realizar sin recargos sus respectivos descubiertos. Transcurrido dicho plazo los morosos quedarán incurso en el apremio y recargos que señalan las instrucciones vigentes.

Lo que se anuncia en el Boletín Oficial y periódicos de la localidad para conocimiento de los interesados.

Palma 7 Junio de 1893.—El Arrendatario Administrador, Bartolomé Cabrer.

VIAJE DE RECREO

A LAS MARAVILLOSAS Cuevas del «DRACH»

TERMINO DE MANACOR

—Ida y vuelta el mismo día—

Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 7:50 Pesetas. Por cada persona de aumento 1:50

El guía de las Cuevas, vive calle de Artá, núm. 31 en Manacor.

A voluntad de su dueño

se desean vender dos pisos calle de a Olivera. En el núm. 13 darán razon.

Al público

Se venden vengalas á 50 y 60 céntimos de peseta. Informarán Sindicato, 131, tienda.

Se alquila

Una casa zaguán con cochera cuadra y demás dependencias con agua á grifo en la calle de Apuntadores núm. 20. Para informes calle del Sindicato, 98!

Sellos usados

Se han recibido colecciones en la librería de Rotger, Palacio 4.

Alquiler

Se alquila una tienda de bastante capacidad y fuente, plaza del Socorro número 16, informarán en el número 1.

Sociedad de la mina carbonífera de Puigpuñent

La Junta Administrativa acordó en sesión de 13 agosto de 1892 que se hiciese efectivo el dividendo pasivo de 250 pesetas por acción acordado en Junta General de 16 de Julio del referido año, el que se hará efectivo en la caja de la Sociedad en el término de 15 días á contar desde el día de la inserción en los periódicos de la capital y de no efectuarse en dicho plazo, la Sociedad dará cumplimiento á los artículos 9 y 10 de la escritura de la referida Sociedad.

Puigpuñent 29 Mayo de 1893.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno—El Administrador, Vicente Vefy.

Vapores Transatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía

Saldrá de este puerto el 14 de Junio el magnífico vapor de acero de 5000 toneladas, clasificadas 100 A I + del Lloyd.



PIO IX

Para Puerto Rico, Ponce, Mayagüez, Habana, Matanzas y Cienfuegos, con escala en Canarias.

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos

Consignatarios, Sres. Martinez y Planas San Juan 20.

Plaza de Toros de Palma

GRAN CORRIDA DE TOROS DE MUERTE.

Para día el 11 de Junio á las 4 y media.

Se lidiarán seis escogidos toros andaluces de la ganadería de D. Anastasio Martín con divisa verde y encarnada, por la cuadrilla siguiente:

ESPADAS

Manuel Garcia (Espartero) y Manuel Antolín.

PICADORES

Manuel Moreno, Joaquin Frigo, Manuel Cantares y Manuel Amarés.

BANDERILLEROS

Julián Sanchez, José Malaver, José Rogel (Valencia), Antonio Ruiz y Francisco Gonzales.

Puntillero: Antonio Ruiz (Sargento).

Por complacer los deseos del público mallorquín, el espada Manuel Garcia (Espartero) estoqueará los cinco primeros toros.

PRECIOS.

	Pesetas
SOMBRA	
Palcos	60
Balconillo 1.º fila	9
Id. 2.º fila	8
Barrera	7
Dolanteras de grada	2
SOL	
Palcos	25
Barrera	2
Entrada general de sombra y Palcos 4:50 Ps.—Entrada general de sol 3 ps.	

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger.